

# Denuncian las obras para construir un campo de fútbol en el castro de A Chan

► Solicitan que se paralice la intervención y se devuelva el terreno a su estado original

ÁGUEDA PIÑERO

comarca@diariodepontedevedra.es

**BARRO.** Un campo de fútbol. Eso es lo que se pretende construir en el monte de Sete Fontes, en el lugar de Os Casás (Agudelo, Barro), con el movimiento de tierras que se ha estado realizando en las últimas jornadas y que ha sido denunciado el pasado viernes por un grupo de vecinos ante la Axencia de Protección da Legalidade Urbánistica (APLU), así como ante la Dirección Xeral de Patrimonio.

Los denunciantes (solo uno de ellos firma las dos demandas), afirman que las obras afectan a un espacio que teóricamente debería estar protegido al encontrarse en esta superficie el mayor yacimiento arqueológico del municipio, el denominado Castro de A Chan, en cuyo estudio trabajó el laboratorio de Patrimonio, Paleoambiente e Paisaxe del Instituto de Estudios Padre Sarmiento en el año 2007.

Aprovechando que se ha producido lo que consideran una nueva agresión a uno de los espacios que deberían contar con mayor protección y que actualmente carece de ella, la denuncia recoge un resumen de las intervenciones agresivas para el entorno realizadas en los últimos años en este paraje y varias peticiones para salvaguardar esta zona.

Así, según se recoge en el informe entregado en Patrimonio, el PXOM de Barro (de 2003 y anterior al estudio del Laboratorio Padre Sarmiento, de 2007) este suelo aparece catalogado como «Suelo Rústico de Protección de Espacios Naturales, con una Zona Verde de 26.000 metros y como Suelo Rústico de Protección de Patrimonio con los yacimientos arqueológicos catalogados GA36002003, del Castelo de Casás y GA36002004, de A Chan do Monte Güimil y un elemento de arquitectura civil AC-25, el Cruceiro de Setefontes.

No existe una autorización de la Consellería de Cultura, de la que depende Patrimonio, ni del Ayuntamiento, ni de ningún organismo para las obras de ningún campo de fútbol (los propios denunciantes presumen que se trata



Los movimientos de tierra denunciados, en el monte de A Chan, Agudelo. XADAS

de movimientos de tierra para esta finalidad, tras revisar el informe emitido por el Laboratorio Padre Sarmiento, en donde se recogen los testimonios de vecinos que recuerdan que en los años 70 se vertió tierra excedente de las obras de la autopista para realizar un campo de fútbol).

Con respecto a esta intervención, los denunciantes piden que se paralice, se reponga la parcela al estado anterior a los rellenos y se haga ver al Concello de Barro la improcedencia de permitir instalaciones deportivas cerca de un entorno arqueológico. Además, se pide la inmediata intervención de Patrimonio para salvaguardar esta riqueza.

Aprovechando la ocasión se denuncian otras tropelías cometidas en los años anteriores en esta zona. Una de ellas es el uso de parte del territorio como circuito de quads. Viene sucediendo desde el año 2007, en que las excavaciones arqueológicas comprendían una cata en A Croa, en la fortificación y foso del poblado, en una ladera de fuerte pendiente y solicitan a la Xunta que se señale la zona, se explique su valor y se prohíba el uso de quads.

En caso contrario, proponen

que se sancione a quienes dañan el entorno natural con estos vehículos.

**LA CAPILLA.** También recuerdan el momento en que la buena voluntad vecinal acabó derivando en la mayor agresión conocida a este castro. Se trata de la construcción de la capilla en honor a San Ci-

brán, en los primeros años 90, con la que se implantó una construcción de piedra con tejado de pizarra, imprópria de la zona. «Se trata de una construcción sin terminar en suelo Rústico de Protección y de la que no constan permisos», aseveran, por lo que demandan su demolición para devolver el espacio a su estado anterior.